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香港文匯報訊中國保監會昨天表示，經國務院批
准，保監會將於下周一(16日)起放開萬能型人身保險
2.5%的最低保證利率。這是人身保險費率政策改革的
第二步。
保監會表示，今後，最低保證利率由保險公司根據

產品特性、風險程度自主確定；同時，將集中強化準
備金、償付能力等監管，產品最低保證利率越高，需
要計提的準備金越高，償付能力要求就越高。此外，
還將提高萬能險風險保障責任要求，最低風險保額與
保單賬戶價值的比例提高三倍，體現回歸保障的監管
導向，保護消費者權益。
保監會此前確定了「普通型、萬能型、分紅型人身

險」分三步走的改革路線圖，並於2013年成功邁出第
一步，放開了普通型人身險預定利率。

萬能型人身保險費率放開

香港文匯報訊 中國銀監會昨發表去年的監管統計數
據顯示，截至2014年12月末，中國商業銀行不良貸款
率為1.25%，為四年半高點，較年初上升0.25個百分
點。去年末，銀行業境內外本外幣資產總額為172.3萬
億元人民幣，本外幣負債同比增長13.35%。
統計數據稱，去年末，商業銀行撥備覆蓋率為

232.06%；商業銀行調整後人民幣口徑存貸款比為
65.09%。商業銀行三季度末不良貸款率已升至
1.16%。

內銀不良貸款率四年半新高

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）深圳前海微
眾銀行和華夏銀行日前簽署戰略合作協議，雙方將借
助各自網絡和渠道的優勢，兩家銀行將在小微貸款、
信用卡、理財、同業業務、生態圈業務等多個領域開
展深入的合作。
此次合作是現代商業銀行與新興互聯網銀行合作的

一種新的嘗試。微眾銀行行長曹彤稱，微眾銀行與華
夏銀行簽訂戰略協議是踐行「同業合為依托」這一服
務宗旨所邁出的第一步，雙方將共享各自渠道，共同
服務雙方客戶。華夏銀行行長樊大志表示，兩家銀行
戰略上有高度的契合點，另外雙方也有很強的互補
性。

微眾夥華夏拓小微貸款

馬雲的公開信題為「2015，阿里人，改變自己，創
造未來！」，文中表示集團管理層經過認真思考

討論，決定今年阿里巴巴集團不給全體員工發放紅
包。馬雲指，公司新財年是由四月開始，所以2014年
的獎金、加薪、年度考核將按慣例在四月開始盤點，
只會在二月發雙糧。雖然阿里的發言人其後指，集團
一直設有不同的薪酬機制，以激勵、獎賞和挽留人
才，紅包不等於花紅，而且一直只是酌情發放，僅為
薪酬機制的一小部分，但消息一出仍難免令人對花紅
感到不樂觀。

會處理好美集體訴訟案
市場普遍認為阿里在美成功上市，成為IPO王是去
年一大成就，但馬雲就不認同，認為是屬於阿里全體
員工十五年來的成果。又指「除了上市以外，客觀的
講我們對2014年的成績並非滿意到可以發放紅包。」
認為集團在電商、雲計算、物流等應該做得更好。
對於新一年，馬雲就要求員工「2015年流行的不是
拿紅包而是搶紅包。2015年，阿里人一起努力，把屬
於我們的紅包搶回來！！！」至於阿里在美國面對的
集體訴訟案，馬雲強調會高度重視，我們會堅持客

觀、透明、誠信的原則處理好，又指IBM、微軟、沃
爾瑪等跨國大型企業都遇過相同的挑戰。

否認快的滴滴打車合併
對於有媒體稱，分別由阿里巴巴和騰訊(0700)支持

的快的打車和滴滴打車正在討論合併事宜，阿里巴巴
集團新聞發言人表示，此為市場傳言，並不屬實。
《道瓊斯》引述消息指，快的及滴滴正展開合併的
商討，合併後新公司估值可能達60億美元，包括阿里
及騰訊等投資者的取態，將直接影響合併的成敗。
雖然內地傳媒報道，滴滴副總裁朱平豆和快的公司
資深副總裁陶然均否認傳聞。但《道瓊斯》稱，兩者
合併商討已進入最後階段，除非雙方的談判破裂或受
到雙方投資者的反對，否則合併或於未來幾天內宣
布。

阿里影業夥廣東台拍劇
另外，阿里影業（1060）和廣東廣播電視台昨日聯

合宣布，雙方正式達成戰略合作框架協議，將以電商
定製電視劇模式，聯合投資、製作及發行一部都市愛
情題材的電視連續劇。該劇將在完成相關籌備工作後
盡快啟動，廣東衛視則將成為該劇首輪播放的衛星電
視台之一。據了解，這是阿里影業的電商定製電視劇
模式啟動後，首個落實的項目。
根據協議，阿里影業和廣東廣播電視台將透過各自

擁有的資源和渠道優勢，探討推出電商電視劇合作機
制。根據播放平台的需要，雙方將共同開發、聯合投
資製作定製電視劇，在傳統電視劇生產運作模式的基
礎上，雙方將充分整合其於媒體與網絡電商上的優質
資源，追求合作雙方的互利共贏。

阿里100個月糧紅包幻滅
香港文匯報訊（記者 梁偉聰、張聰、田

一涵 ）新年前夕，不少公司都會派發花紅

或出「雙糧」予員工，早前網上就有指，阿

里巴巴今年會派上100個月糧，但昨日阿里

巴巴主席馬雲向員工發公開信，將這個幻想

破滅，馬雲指今年阿里不會再發紅包，「不

發紅包的原因就是今年阿里巴巴集團並沒有

取得特別成績，也沒有特別驚喜。」

香港文匯報訊 近日有消息稱中證監已明確要求從6
月1日起，IPO審核下放到交易所，四月份之後將暫
停接受申報。中證監新聞發言人鄧舸昨日表示，目前
該會正在認真研究推進股票發行註冊制改革的各項準
備工作，但並無在四月份暫停受理新的IPO和再融資
申報材料的計劃。
另外，中證監公布，自2月9日上證50ETF期權上
市以來，期權市場運行總體平穩，投資者參與度適
中，合約定價較為合理，對現貨市場影響積極正面，
實現了平穩起步。
從成交和持倉情況看，2015年2月9日至12日，合
約成交量90,019張，其中認購期權50,122張，認沽期
權39,897張，日均成交量22,504.75張；權利金成交額
1.16億元，日均成交2,900萬元；成交合約的名義價值

20.9億元，日均成交5.23億元；未平倉合約數24,693
張。認購期權合約較認沽期權合約成交活躍，認沽認
購合約成交比為0.80；近月合約較遠月合約成交活
躍，3月到期合約成交量佔總成交量的59.39%，市場
成交持倉情況符合預期。

上證50ETF期權定價合理
從投資者參與情況看，截至2月12日，衍生品合約
賬戶總開戶數達到3,823戶，其中個人投資者3,552
戶，機構投資者271戶。開展期權業務的證券公司71
家，期貨公司10家。每日合約成交量與持倉量之比平
均為1.44，表明投資者持倉意願較強，總體較為理
性。
從期權定價和對現貨市場影響方面看，上證50ETF

期權定價整體水平較為合理。實值合約價格均高於虛
值合約，遠月合約價格均高於近月合約。認購期權和認
沽期權價格關係合理，不同行權價的合約序列價格關係
正常，市場無明顯套利機會。2月9日至12日，上證綜
指累計上漲3.17%，上證50指數累計上漲3.92%，表明
投資者對上證50ETF期權上市反響積極。
自上證50ETF期權上市以來，市場各方廣泛關注，

各家媒體均對上證50ETF期權的上市運行給予了深入
和客觀的報道。上證50ETF期權目前剛剛起步，投資
者對其還不熟悉，期權產品功能的充分發揮也需要一
段時間。下一步，中證監將繼續加強對期權市場運行
各環節的監管，及時總結經驗，完善制度規則，促進
市場健康發展。

中證監否認4月暫停IPO申報 逾
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香港文匯報訊 （記者 倪夢璟 上海報
道）A股行情大好，境外投資者亦踴躍投
炒。據中國結算最新公布數據顯示，今年
首月QFII共新開15個A股賬戶，至此已保
持連續37個月有新開的A股賬戶紀錄。而
根據中國證券投資基金業協會發布的調查
報告顯示，共超8成QFII機構看漲上證綜
指，內地A股市場被普遍看好。
根據統計顯示，雖然1月A股新開賬戶
總數有所下降，但較去年同比增長近6
倍，達197.16萬戶。其中，QFII連續37個
月有新增賬戶，截至1月期末，QFII開設
A股賬戶數已達839個，而RQFII亦不甘
落後，上月共新開29個賬戶，總數達592
個。而在QFII不斷開立A股賬戶的同時，
獲批的數量也在不斷增加。據中國證監會
最新數據透露，今年1月份，證監會新批
了3家機構的QFII資格， QFII總數達到
了277家；另有10家機構獲批RQFII資
格，RQFII總數達到了128家。有業內人
士分析表示，料今年QFII賬戶數仍將穩步
增長。
而據中國證券投資基金業協會發布的

《2015基金市場發展與政策展望》顯示，
境內外機構普遍看好內地A 股市場，調查
表示，境內有 89.1%的境內機構看漲上證

綜指，75.0%的境內機構認為漲幅將超過 10%，
26.1%的境內機構認為漲幅將超過 20%；另有85.2%
的QFII機構看漲上證指數，55.6%的 QFII 機構認為
漲幅將超過10%，3.7%的QFII機構認為漲幅將超過
20%。

■馬雲指今年阿里不會
再發紅包，並認為集團
在電商、雲計算、物流
等應該做得更好。

資料圖片

■位於北京的中國證券監督管理委員會。 資料圖片

香港文匯報訊 國家發展和改革委表示，今年將積極
推進反壟斷執法，進一步放開價格，全面清理和廢除
妨礙市場和公平競爭的各種規定和做法。
據發改委網站刊登的新聞稿稱，將密切關注重點行

業和重要領域涉嫌壟斷行為，研究建立公平競爭審查
制度，推動確立競爭政策的基礎性地位。推動建設統
一開放、競爭有序的市場體系，加大執法力度，積極
查處濫用行政權力排除限制競爭案件。
數據顯示，2014年發改委先後查處汽車及零部件、
保險、水泥等價格壟斷案件，共處罰款約18億元人民
幣(下同)；其中汽車壟斷案3件，共處罰款15.48億
元。
在價格體制改善方面，發改委稱，要切實加強市場

價格監管，完善資源環境和鐵路運輸價格形成機制，
進一步放開價格，修訂政府定價目錄，推動《價格
法》修訂。
中央定價目錄具體項目減少60%以上，地方定價目
錄具體項目減少不低於30%，將政府定價範圍主要限
定在重要公用事業、公益性服務和網絡型自然壟斷環
節。

發改委：推反壟斷法放開價格

■「信和集團傳揚關懷系列——農曆新年‧
樂聚宏天」活動現場

■責任編輯：李一凡 版面設計：歐鳳仙
http://www.wenweipo.com

世貿聯合基金總會訪問團參訪香港立法會
主力服務國內中小微企業的瀚華金控股

份有限公司（「瀚華金控」或「公司」，
連同其附屬公司，統稱「集團」，股份代
號：3903）日前宣佈，旗下子公司重慶市
瀚華小額貸款有限責任公司（「重慶瀚華
小貸」）委託中國銀河證券和銀河金匯證
券資產管理有限公司設立的「銀河金
匯 — 瀚華小額貸款資產支持專項計劃1
號」資產證券化產品，正式於上海證券交
易所掛牌上市。該產品發行規模為人民幣
5億元，存續期為九個月。
該產品是首個在上海證券交易所掛牌的

小額貸款資產支持專項計劃，是根據國務
院解決中小微企業融資難、融資貴的整體
部署，並嚴格遵守中國證監會關於《證券
公司及基金管理公司子公司資產證券化業
務管理規定》及配套規則（證監會公告
[2014]49號），於2014年12月30日正式
設立，並於2015年1月23日獲中國證券投
資基金業協會備案確認。該專項計劃成功
的發行，得到重慶市金融工作辦公室大力
支持與指導，並嚴格遵照金融辦對所有專
項計劃同一時點存續基礎資產不超過公司
淨資產5倍規模的規定。共謀和平發展 推動社會進步

曾鈺成主席熱烈歡迎世貿聯合基金總會的成員到訪，並
詳細介紹了立法會的日常職能。曾鈺成主席同時作為

世貿聯合基金總會榮譽主席，充分肯定了基金會為香港社
會的繁榮穩定作出的極大貢獻，希望在新的一年裡，基金
會得以繼續全面發展。他表示，中國香港和澳大利亞一向
是友好的朋友，兩地的友誼已經超過一百年歷史。非常期
望中澳在世界上發揮重要角色，共同謀求和平發展。

理性意見交流 為民謀求幸福
澳大利亞維多利亞州上議院議長布魯斯．阿特金森表

示，很榮幸可以與世貿聯合基金總會一同到訪香港立法
會。議會是一個制定法律、讓理性意見充分交流與分享的

地方。議會的設立從來都是希望社會有所向上的發展。雖
然大家可能會用不同的方法去達到目標，但是每一個議會
所做的事情都應該是利於民眾的，每一個議員的出發點都
應該是希望社會有所進步和完善，人民的生活更加美好，
下一代的生活更加幸福。
世貿聯合基金總會主席陳晴在發言中指出，基金會的社

會服務委員會僅2014年便在港九新界舉辦了數十場大型公
益活動，受惠人數以及參與義工數以十萬計。於1月初本會
的愛心大使們連續三天為香港民眾進行免費新年聯歡演
出，期望通過多地區、多方位、多階層的公益活動，為上
百萬香港各界同胞提供參與社會進程、平等共享社會資源
的權利，也表達着基金會一直以來，對香港穩定繁榮發展
的全力支持。期望在今後的工作中，與香港立法會增進交
流，共同為香港民眾創建美好未來。

信和集團的社區關懷服務着重扶助弱勢社
群。自2011年，集團透過「信和愛心探訪」
計劃的一系列活動為不同地區的基層家庭送
上關懷，將關愛的訊息由家傳揚至社區，至
今已服務約4,000個家庭。趁着農曆新年將
至，集團早前舉行「農曆新年愛心家訪及慶
祝活動」，共有超過40名集團義工參與，與
近130戶基層家庭迎接羊年的來臨。信和集
團副總經理邱文華表示：「農曆新年是中國
人傳統最重視的節日之一，一家團聚，送舊
迎新，『信和友心人』義工隊希望透過舉辦
節日探訪及慶祝活動，為基層家庭獻上關
懷，迎春接福。」
「信和友心人」義工隊除了於2月4 日與
香港社區組織協會合作探訪深水埗的基層家
庭外，集團亦於2月7日在九龍灣宏天廣場天
台花園舉行「信和集團傳揚關懷系列——農
曆新年．樂聚宏天」慶祝活動，邀請來自大
角咀、觀塘、粉嶺及筲箕灣等170多位基層
家庭朋友一同慶祝農曆新年。

■瀚華金控股份有限公司董事長兼總裁張
國祥（右）與中國銀河證券股份有限公司
董事李成輝（左）為瀚華小額貸款資產支
持專項計劃上市鳴鑼開市
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■曾鈺成與世貿聯合基金總會訪問團成員合影

近日，世貿聯合基金總會訪問團參訪香港立
法會，獲立法會主席曾鈺成接見並宴請。世貿
聯合基金總會訪問團成員包括主席陳晴，榮譽
主席、澳大利亞維多利亞州上議院議長布魯
斯·阿特金森（Hon. Bruce Atkinson MLC），
名譽主席、澳洲維多利亞州州長顧問廖嬋娥，
第一副主席、香港行政會議成員李慧琼，第一
副主席、全國人大代表陳勇，秘書長、立法會
議員鍾樹根等一行40餘人。會晤中，訪問團
成員展開了熱烈友好的交流，並參觀立法會大
樓，詳細了解立法會的運作情況。

曾鈺成主席會晤宴請


